
本报记者 邵宁

责任编辑∶吴咏红 视觉设计∶黄 娟

新民观察!要闻

新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962555 编辑邮箱：xmywb@xmwb.com.cn 读者来信：dzlx@xmwb.com.cn A32014年7月5日 星期六

! ! ! !本报讯（记者 鲁哲）市人力
资源和社会保障局网站昨天公布
本市 !"#$ 年企业工资增长指导
线：平均线为 #!!，上线为 #%!，下
线为 &!。

!"'$年本市企业工资增长指
导线为———

! 平均线 !"! 生产经营正

常!经济效益增长的企业"可参照

平均线确定工资增长水平# 其中"

上年平均工资水平为全市职工平

均工资二倍以上的" 可参照平均

线以下水平增长工资$

! 上线 !#! 生产经营正

常%经济效益较好"并且上年平均

工资水平低于全市职工平均工资

!"#的企业"可参照上线增长工资$

! 下线 $! 经济效益较差

的企业"可参照下线增长工资& 生

产经营困难%亏损的企业"经职工

代表大会'或全体职工大会(讨论

通过后"可以低于下线#

市人力资源和社会保障局、
市总工会、市企业联合会(企业家
协会、市工商业联合会联合印发
的《关于 !)'$年本市企业工资增
长指导线的通知》要求，企业在确
定工资增长时，应着力提高工资
水平偏低的生产服务一线岗位
人员工资水平，一线职工工资
增长幅度应当不低于本企业职
工工资的平均增长幅度；要妥
善处理好高管与普通职工的工资
分配关系，企业高管的工资增长
应低于本企业职工工资的平均增
长幅度。

本市发布企业工资增长指导线
企业高管工资增长应低于职工工资平均增幅

! ! ! !物业费上涨，还是不涨？这是一个值得考
虑的问题。

要回答这个问题，实属不易，与哈姆雷特
那句著名的独白有得一拼。物业公司说：现在
样样涨价，就是物业费不涨，特别是最低工资
年年在涨，让我们怎么活得下去？业主说：你们
的服务水平又没提高，还要涨物业费？不同意！

涨不上去的怪圈
从今年 $月 '日起，上海最低工资又调

整了，从 '%!* 元增加到 '+!* 元，涨幅为
'!,-.，为全国最高。不过，几家欢乐几家愁。
浦东新区成山路上一小区物业管理处的毕经
理又头疼了：他聘用的保安、保洁工都是领最
低工资的，这次一下子涨 !**元，此外，养老、
医疗、失业、生育等保险，一样也不能少，都要
同比例上涨。这样算下来，人力成本又上升了
'*.以上，企业徘徊在亏损的边缘。

成山路上的这个商品房小区是 !**& 年
落成的，面积 '&万平方米，共有 /&* 多套住
房，还有几十套商铺。住房有小高层和叠加
别墅两种，小高层物业费 ',+%元(平方米，叠
加别墅 ',$%元(平方米。自从 !**&年业主入
住以来，毕经理就一直是这里小区的物业经
理。他说，当时这个物业费不算低，他们配备
的服务人员也很充裕，业主刚进户时有近
'**人，!**%年、!**0年是 0*多人。之后，由
于最低工资年年上调，从 !**&年的 %/*元到
现在的 #+!*元，涨了近 -倍，加上其他运营
成本也不断提高，物业公司只有通过减人来
实现微利或保本，现在保安、保洁和维修人员
总共只有 -&人。

毕经理说，他们也想过上调物业费，!*##
年还通过小区业委会征求业主的意见，但只
有 $!.的业主同意。由于达不到半数，没上调
成功。业主们反对的理由是：物业服务质量下
降；车辆停放问题没解决好。毕经理觉得很冤
枉，服务质量下降是因为入不敷出，只好减少
人，比如保安原来 !小时在小区里巡逻一次，
现在人减少了一半，只能把大门守守好。

这个小区的情况在上海非常典型：物业
费不涨，物业公司只好减人，结果造成服务质
量下降；服务质量下降，业主更不愿意涨物业
费……长此以往，恶性循环，成了一个怪圈。

现在，物业从业人员已经成为社会上低
收入群体。毕经理说，在他们这里，前台接待
工资只有 !***元，管理员 !!**元，他自己也
只有 -***多元。

黄兴花园的经验
那么，上述与物业费调整有关的怪圈是

否无法破解呢？并非如此。最近，记者了解到，
位于杨浦区的黄兴花园小区顺利上调了物业
费，而且幅度不小，每平方米上涨了 *,-0元，
并且，在业委会与物业公司所签的合同里规
定：在未来 -年里每年上涨 *,#元。这是怎么
做到的呢？

管理黄兴花园的是延吉物业公司。这是
一家一级资质的物业公司，从 !**!年开始管
理小区。在 !!万平方米、#+0#户业主的黄兴
花园，各类房型一应俱全：多层无电梯、多层

有电梯、小高层、高层、联体别墅。走进小区，
地面墙面整洁，绿化茂盛美观，车辆停放有
序；在安全方面，不仅监控齐全，保安还对监
控设施进行巡视检查。#!年来，延吉物业为小
区提供了最高等级 $级的服务，不过，收费标
准还是较低的，从最低的 #,*+元（多层无电
梯）到 #,&-元（高层）不等。

之前的 #*年，小区物业经理换了 +任，
现任的李经理上任一年多来，为小区解决了
许多老大难问题，这个“大管家”让业主们十
分满意。特别是他做了这样一件事：小区固定
车位非常紧张，偶尔有业主搬走退出一个车
位，还没等其他业主来抢，往往就被“安排”掉
了。李经理上任后，推出了“摇号”的举措，尽
管摇到的几率比车牌拍卖还低，但业主们都
很满意，觉得公开公平公正。

今年春节后，黄兴花园业委会启动了物

业续聘程序，在分析了续聘或竞聘物业的利
弊后，决定续聘延吉物业，并要求续聘期内现
任小区经理不能换。

延吉物业提出了上调物业费的要求：前
两年提价 *,&&元，后两年到时再议。业委会经
过反复测算，发现额定人数可以压缩，又经过
一个多月的谈判，双方就物业费上涨幅度达
成了一致。随后，将方案提请业主大会表决。
之前，还通过张贴通告、分片召开业主代表座
谈会等形式，将物业费调整事宜向业主作宣
传，听取大家的意见。

心服口服的数据
黄兴花园业委会有一份自己编印的《业

委会通讯》，当时送到了每家每户。记者在 $

月 -*日的小报上看到，上海市最低工资和小
区物业管理费从 !**&年到 !*#$年之间每年
的变化，都用表格清清楚楚地列出，此外，还有
本小区与周边小区物业费的比较、上海市物业
行业用工支付水平、调整后物业管理收入、盈
亏平衡测算……“根据上述数据，使用酬金制
的思路反复测算，认为 !*#$年物业管理费如
每月增加 *,-0元(平方米，以后 -年每年再递
增 *,#元，对于物业公司，略有微利；对于业
主，在可认同价格的中位水平，比较合理。”

座谈会共召开了 0次，会上也有业主反
对：“一下子要涨这么多啊？”“每年要涨，为什
么？”业委会委员赵珏对记者说：“这很正常。
其他物价上涨，老百姓只能干瞪眼，只有物业
费涨价，每个人都有权反对。”业委会主任郑
安平等一次次不厌其烦地把道理给大家讲清
楚：如果只调整 *,#、*,!元，保洁、保安长期只
能拿最低工资，物业也只能提供基本服务，我
们要得到良好服务，必须让物业公司也有利
可图。这样才是良性循环。

当然，物业费涨了，业主们也有权提出更
高的要求。因此，在合同中新增了这么几条：
“小区地下自行车停车库不能住人”“建立小
区维修项目数据库”“开拓送餐进户、居家养
老、住院护理等创新服务”。

今年 &月 !&日，黄兴花园举行了关于延
聘延吉物业的表决，结果如下：选票送达率
#**.，回收率 0*.；回收的选票中，同意率占
&$,!.；同意数汇总达 +*,/-.（根据有关条例
规定，未投票视作同意）。物业费上调，从今年
$月新聘期开始起计算。

物业服务如何才能达到良性循环？物业
和业主的关系究竟应该是怎样的？业委会应
当怎样为业主代言？黄兴花园的模式或许难
以复制，但能给其他小区以不小的启示。

! ! ! !你不让我涨价!我没法提供高水准服务"你的服务水平这
么差!凭什么要涨价# 这样的矛盾!几乎成了难解的死结$$$

小区物业费上调!做得到吗"

! ! ! !谁都不喜欢涨价"谁都对涨价毫无办

法"只有物业费"只要业主反对"就涨不

了# 无论我们用什么理由反对涨价"但必

须承认"物业费十年一个样"并不合理#维

持老价格的代价" 往往是服务水平下降#

物业费难涨"这道难题谁来解)

反对物业费涨价" 最说得出口的理

由" 大概是 *你涨了价服务水平也上不

去+& 在这里"一个合格的业委会"就显得

尤为重要& 他们要出于公心"要有专业水

准"要通过细致工作"反复测算"用合理!

权威!详尽的数据"来说服业主& 其实"现

在不少小区物业费上不去!服务水准跌下

来"恰恰说明了许多业主对小区环境不怎

么关心"业委会的工作也不到位&

物业服务水准上去了"不仅能提升业

主的生活品质"而且还有助于拉升小区的

房价"最终受益的"当然是业主&

能不能解开物业费的死结" 业委会"

是关键&

求解
江 砚

! ! ! !本报讯（记者 许超声）证监会
昨天下发《关于改革完善并严格实
施上市公司退市制度的若干意见
（征求意见稿）》，对下一阶段退市制
度改革的制度要点作出全面规划，
向社会公开征求意见。
“征求意见稿”分 0部分 !&条1

包括健全上市公司主动退市制度!

实施重大违法公司强制退市制度!

明确交易类及财务类强制退市指

标!完善退市过程中的中小投资者

权益保护机制等四大核心内容&

“退市意见”的一大亮点，在于
首次明确了上市公司主动退市的政
策地位；另一亮点，在于就社会广为
诟病的重大违法违规上市公司“退

市难”现象进行破题，就欺诈发行、
重大信息披露违法违规两类情况明
确了强制退市的要求，尤其是欺诈
发行的情况，将从严退市。《退市意
见》还明确，对上市公司存在欺诈发
行或者重大信息披露违法的，依法
作出行政处罚决定，或者因涉嫌犯
罪被依法移送公安机关的，证券交
易所应当暂停其股票上市交易。

业内人士表示，《退市意见》对
重大违法公司实施强制退市作出明
确规定，有助于破解长期以来尚未
有一家上市公司因“重大违法行为”
而退市的难题，也有利于营造公平
的市场环境，保护投资者尤其是中
小投资者的权益。

新一轮退市改革启动
完善退市后中小投资者权益等机制

职工平均工资
"%!&年为#%'&$元
! ! ! !市人力资源和社会保障局

网站昨天公布本市 "%!& 年职

工平均工资"

据悉#"%!& 年本市职工平

均工资为 #%'&$元#比上年增长

()&*" 按此计算#"%!& 年本市

职工月平均工资为 $%&#元"
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